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新京报讯 （记者仲玉维）昨
日，一条“神九发射 4 分 11 秒疑似
遭遇不明飞行物”的视频，引发了
网友的关注，不少网友调侃称，“神
九升天全宇宙轰动，‘外星人’也来
围观了。”

根据报道，6 月 16 日 18 时 37
分，神舟九号飞船发射升空，在发射
后 4 分 11 秒左右，由红外摄像设备
拍摄的画面突然出现两个发光体，
飞行非常迅速，与神九擦肩而过。

昨日，中科院紫金山天文台研究
员王思潮在接受媒体采访时表示，已
将此景象作为UFO档案存档。

不会影响航天员工作

昨晚 10时，王思潮在新浪微博
访谈中说，这次不明飞行物不会影
响航天员们工作。

王思潮研究员认为，不明飞行
物，不会是火箭自身的脱落物，火
箭自身的脱落物是向后退的。

他分析说，不能排除一切已知
的人造飞行器或者自然现象的可
能。“小飞虫的可能性不能排除，但
还需对比可见光图像，同时应下载
高清红外视频，再慢速回放，看看
有无翅膀振动的迹象。飞机的可
能性也不能排除，但飞机可能性相

对小些。”王思潮研究员说。
昨日，记者试图采访几位火

箭、航天专家，不过有专家看到了
视频后表示，对该现象也无法进行
解释、也并不清楚。

提前预测了不明飞行物

68 岁的段立新是中国宇航学
会学者，他研究“不明飞行物”已有
34个年头了。

在神九发射前，段立新曾经发
过一条微博进行预测，神九发射升
空会有“不明飞行物”，请大家注意
观测。

看到神九发射后流传的这段
视频，段立新也早有了心理准备。
他说，伴随着航天发射活动的进
行，“不明飞行物”的产生逐渐频繁
出现，神七发射的时候，也曾有人
拍到了“不明飞行物”的画面。

“我觉得不能轻易猜测这到
底是什么？一定要拿出证据来，
没有证据的话，就只能是参考。”
段立新更倾向于将这些画面留住
作为参考，是未来科学研究有价
值的参考。

他说，目前没有一个科研部
门来负责解释“不明发光物”这个
事情。

神九升空现
不明“发光体”

专家称可能是小飞虫或飞机；已将
此景象作为UFO档案存档
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据王思潮介绍，去年一年出现
过两次重大UFO事件：去年8月20
日晚9时左右，上海、北京、内蒙古、
山西等多地观测到空中出现奇异
的不明光团；去年 9 月 26 日晚 7
时许，中国北部夜空有两颗不同颜
色的“大星”一起自东向西飞行，内
蒙古、宁夏、陕西、山西、甘肃、河北

等地的目击者数以万计。
他分析，一般要成为重大UFO

事件，必须满足两个条件，一是影响
重大，很多地方的人同时目击；第二
是用人类现有知识很难解释。“我研
究UFO 40多年，重大UFO事件出现
过20次左右，尾数逢1、2、7的年份，易
出现重大UFO事件。”本报综合报道

■ 去年UFO事件

4分11秒,
神秘发光体

从画面上来看，在整
流罩脱落的时候，突然在
神九的相反方向出现两个
发光体，时间的确就在 4
分11秒左右。

从记者观看的视频
画面带来的感觉看，这两
个发光体好像距离神九
并不算太远，但是它们移
动的速度非常快，只是这
两个发光体在画面上出现
的时间并不长，只有短暂
的一两秒，一闪就消失了。

尽管时间很短，这两
个扑面而来惊鸿一瞥的发
光体还是被敏锐的网友捕
捉到了，并在网络上引起
广泛围观和讨论。

许多网友说，从画面
感觉来看，似乎它们的移
动速度是火箭的很多倍，
真不知道它们从哪里冒
出来的。 据《扬子晚报》

■ 视频截图

上图红圈标示位置有两个不明发光体。


